

## ACTU | GIER

SAINT-CHAMOND hôpital

# Une chirurgie de la main très pointue

FRANÇOISE SALLE



*Cyril Falaise, chirurgien spécialiste de la main, au bloc, pour la pose d'une prothèse du pouce. Photo Marie JOURDAIN*

**Le centre hospitalier du Gier dispose d'un service orthopédie. Son chef de service, le docteur Cyril Falaise, est le seul chirurgien de la Loire, dans le secteur public, à avoir une surspécialité, en chirurgie de la main.**

Cyril Falaise, chirurgien orthopédiste officie au centre hospitalier du Gier depuis 2005. Chef de ce service, il met aussi à la disposition du centre hospitalier sa spécialisation en chirurgie de la main. « Il existe très peu de spécialistes de la main en général et dans la Loire en particulier. Trois peut-être dans le privé, je suis le seul à exercer dans le public », affirme-t-il.

Les principales pathologies qu'il traite, au niveau de la main, concernent l'arthrose, la polyarthrite, le syndrome canalien (canal carpien) et aussi tout le post-traumatique, « tout ce qui n'a pas été pris en charge correctement au départ. On peut rattraper beaucoup de chose », dit-il. Il n'existe pas de centre d'urgence pour la main dans la Loire, « cela demande une équipe médicale importante. Les deux centres proches sont Clermont-Ferrand et Lyon ». La semaine dernière, il a installé sa 50<sup>e</sup> prothèse du pouce, « une prothèse à double mobilité. Cette dernière a été mise au point il y a quatre ans par un groupe de concepteurs, dont je fais partie avec les docteurs Lussiez et Ledoux, (voir encadré). L'arthrose à la base du pouce est la plus fréquente. Quand on arrive au bout des traitements médicaux reste la prothèse à placer entre le trapèze et le métacarpien. Ou ce qui se faisait beaucoup et existe encore, l'ablation du trapèze (rhizarthrose). Avec la prothèse, on reste sur de l'ambulatoire, avec une immobilisation de trois semaines dans le plâtre. Au bout de six semaines, les patients peuvent commencer à forcer. Après pour arriver à un résultat complet, cela varie au cas par cas, de six semaines à quelques mois. Mais avec en général, une auto rééducation. »







---

undefined - jeudi 5 octobre 2017